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BULLETIN de juin à septembre 2024 

 

Bonjour chers adhérents et habitants du quartier de Saint Simon. 

Tout d’abord nos excuses pour le temps écoulé entre votre dernier bulletin et celui-ci. En effet les activités n’ont pas manqué et 

l’été est passé à grande vitesse. 

Nous revoici donc à vous présenter ici un récapitulatif des différents sujets qui nous tiennent à cœur. 

Je vous en souhaite une bonne lecture 

     M Herbach, au nom de l’ensemble des membres du bureau 

 

 

Equipements publics 

 

Inauguration de l’école primaire de Canto Laouzeto 
 

Le 2 septembre l’école primaire de Canto Laouzeto a été inaugurée en présence des officiels 

 

 
 

Le bâtiment en R+2 est composé de : 

� Une école maternelle de 9 classes (270 élèves) 

� Une école élémentaire de 13 classes (336 élèves) 

� Un restaurant scolaire 

� Un accueil périscolaire CLAE 
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� Une salle plurivalente mutualisée pour le quartier 

� Une ancienne maison toulousaine reconvertie en dortoirs pour la maternelle 

  

Des choix de matériaux ainsi que des solutions de géothermie et de production photovoltaïque ont été pensées afin 

de répondre aux objectifs bas carbone. 

 

 
 

 

Travaux au Centre Culturel de Saint Simon  
 

Cet été le Centre culturel a été fermé pour travaux en vue d’une adaptation aux personnes à mobilité réduite. Les activités 

estivales (particulièrement accueil enfants) ont été transférées sur la base de La Ramée avec mise en place de navettes entre le 

Centre et la Base. 

 

Démarrage des travaux sur le site de l’ancienne école Paul Bert 
 

 
 
Comme prévu les travaux de transformation de l’ancienne école Paul Bert en pôle d’activités socio culturelles ont débuté. 

Prévus pour durer jusqu’au printemps 2026, avec la restauration complète et une extension du bâtiment existant, ils livreront :  

une salle polyvalente, une salle dédiée aux activités de mouvement (danse, activités de bien être...), une salle théâtre, une salle 

d’activités calmes (arts plastiques…) et un espace musique (4 studios de pratiques individuelles, 1 salle de pratique collective). 
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Les associations qui étaient jusqu’ici hébergées dans ce lieu ont été réunies courant juin pour une information. Selon nos 

contacts, toutes les associations ont obtenu un lieu d’hébergement pour la période des travaux. 

  

Groupe de travail sur le projet de végétalisation de la place des Tibaous (17/06) 
 
A la suite des votes exprimés sur les propositions déposées sur « Des idées pour mon quartier » (budget participatif 2021), notre 

maire de quartier N Ochoa a organisé une consultation des représentants des habitants concernés. Les présents, Saint Simon 

Environnement, le Collectif de défense du quartier et le Comité des Fêtes, ont retenu une proposition qui permet de développer 

cette végétalisation sans nuire à une des vocations de cette place, à savoir la tenue de manifestations festives (animations de 

l’été, de l’hiver, etc.). Depuis d’autres collectifs se sont manifestés, Mme le maire va organiser une autre consultation. 

 
Centre social de Saint Simon 
Situé au 35 bis chemin du Loup, cet équipement de quartier est un lieu d’animation de la vie sociale, un lieu convivial et 

bienveillant, un espace ressource pour tous les habitants de Saint Simon. 

Aujourd’hui vous pouvez y trouver de l’accompagnement à la scolarité, des activités culturelles, des sorties familles, du Qi 
gong ou des permanences administratives d’assistants sociaux, de la mission locale et de la CAF de Haute Garonne. 

C’est aussi un lieu de réflexion et d’accompagnement de projets collectifs ouvert à toutes et tous. 

Le centre social vous accueille sans rendez-vous les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 9h à 17 h et les mercredis de 14 à 17h. 

Vous pouvez les contacter au 09.72.83.40.47 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Urbanisme 

 
Suivi des permis de construire, commission urbanisme 

Depuis que nous relevons les dépôts de permis de construire, c'est du jamais vu : la construction de logements 

neufs semble être au point mort. Les demandes portent sur l'installation de panneaux photovoltaïques, 

constructions de piscines ou d'abris de jardin. 

Nous avons même constaté l'abandon de deux projets de collectifs par leurs promoteurs, alors que les permis de 

construire avaient été obtenus. 

Cet arrêt s'explique par la crise du neuf constatée à l'échelle nationale, due à l'augmentation cumulée des taux 

d'intérêts et des prix des logements.  

Cette accalmie devrait permettre à notre quartier d'atteindre sereinement le nouveau PLUi-H qui sera appliqué 

début 2026.  
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Dépôts de permis : 
 
Extension d'une maison au 80 chemin du Loup  

 

Rénovation des bâtiments de l'entreprise Cougnaud en vue de réaliser un complexe sportif de PADEL 

 

Autorisations accordées : 

Découpage parcellaire au 64 chemin de Canto Laouzeto 

Division en vue de construire au 18 bis chemin de Guilhermy 

Création d'un studio pour sénior au 50 rue Darboussier 

 

Commission urbanisme : pas de réunion 

 

 

PLUiH  
Le projet de PLUiH a été arrêté , vous pouvez le consulter sur le site de la Métropole :  
https://metropole.toulouse.fr/le-plui-h-arrete 
 

Nous nous organisons pour vous faire prochainement une réunion d’information sur les éléments qui touchent le 

quartier en vue de l’ouverture de l’enquête publique au premier trimestre 2025 
 

 

Incinérateur 

  
Dossier évolution de l’incinérateur actuel, concertation sur le projet de futur incinérateur de remplacement : 
Les travaux se poursuivent sur l’incinérateur actuel pour lui permettre de continuer son activité jusqu’à la mise 

en service du nouvel incinérateur (prévu pour 2032). Vous pouvez d’ores et déjà constater que le panache de 

« fumées » n’existe plus : le procédé de traitement des gaz de combustion de fait maintenant par voie sèche 

(catalyseurs), il n’y a plus de rejet de vapeur d’eau qui faisait le panache. 

Une réunion a été tenue le 9 juillet au siège du Decoset dans le cadre du travail de concertation : réunion de travail 

de comité de pilotage de la concertation 

La préfecture a organisé une réunion extraordinaire le 11 juillet pour faire un point sur l’avancement des 
travaux concernant l’aspect sanitaire du dossier (rappel : le point de départ est l’analyse des œufs d’un 

poulailler de Saint Simon). L’ARS a fait un point sur ce type de dossier avec les autres ARS de France et conclut 

sur une transposition de ce qui a été fait en région parisienne. Sur la base d’analyses réalisées autour du site de 

l’incinérateur d’Ivry sur Seine et de sites répartis autour de Paris, il n’y avait pas été observé de contamination 

supérieure liée à la proximité de l’incinérateur, en revanche une contamination aux dioxines généralisée qui 

rendait impropre à la consommation tous les œufs produits dans les poulaillers d’animaux élevés au sol. Il s’en 

était suivi des recommandations sur des pratiques d’élevage limitant le risque sanitaire des habitants concernés. 

L’ARS propose donc d’appliquer le plan d’action correspondant, informer le public sur le risque des dioxines, 

les bonnes pratiques d’élevage domestique de volailles, sensibilisation aux pratiques individuelles pouvant être 

sources de dioxines, avec implication des collectivités et associations dans la communication de ces 

informations, et la création d’un site Internet dédié.  

Nous signalons le besoin de faire malgré tout des analyses complémentaires, la seule analyse faite par SSE ne 

pouvant être comprise comme suffisante pour déclencher une telle campagne de communication, et d’obtenir 

des informations sanitaires sur l’impact de l’incinérateur sur les populations exposées. 

 

Commission de Suivi de Site (CSS) à la préfecture le 5 septembre :  
Cette réunion tenue par la Préfecture a pour but de faire le bilan de l’année écoulée d’activité de l’incinérateur 

de la SETMI. Outre des données de tonnage d’ordures ménagères et autres déchets incinéré sont présentées les 
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analyses des rejets aériens et aqueux, ainsi que les points d’inspections (conduites par la DREAL), les retours 

sur incidents, et sur l’avancement des travaux en cours. Si les tonnages sont respectés, ainsi que les 

concentrations et volumes de rejets sont globalement conformes à la réglementation qui est appliquée à cet 

incinérateur, quelques épisodes de dépassement de valeurs sont pointés et expliqués. Nous sommes aussi 

revenus sur l’incident d’effondrement partiel du silo de REFIOM qui aurait pu tourner à la catastrophe. 

Enfin la parole a été donnée à l’ARS qui, outre les éléments présentés le 11 juillet, annonce qu’une campagne 

d’analyses combinées sol/œufs sera menée sur 6 lieux proches de l’incinérateur et 6 lieux de la périphérie 

toulousaine. Notre demande expresse a été enfin entendue ! 

Nous ferons appel à vous adhérents pour identifier des sites proches de l’incinérateur pour cette campagne. 

En revanche pour le volet analyse épidémiologique sur la population exposée nous n’avons pas eu de réponse. 

 

Comité de Pilotage le 9 septembre puis réunion plénière de lancement de la deuxième année de 
concertation (DECOSET) salle du Sénéchal le 17 septembre : 
 Le dispositif de concertation publique a été revu montrant les ajustements réalisés, les résultats obtenus et l’état 

d’avancement du projet. Le choix définitif de l’opérateur à qui sera confié la Délégation de Service public qui 

recouvre la gestion de l’actuel incinérateur jusqu’à sa fin de service à l’horizon 2032, la conception et la 

construction du nouvel incinérateur pour 2032, puis la gestion des deux incinérateurs (Bessières et le nouvel 

incinérateur) à partir de 2032. 

La réunion du Sénéchal avait pour objectif de toucher un public aussi large que possible et de susciter des 

volontaires pour participer à la deuxième année de concertation. Pour mémoire, il existe maintenant un groupe 

de travail « localisation » visant à définir le lieu d’implantation du nouvel incinérateur, et un groupe de travail 

« qualité de l’air » visant à traiter les moyens de mesure et si possible les aspects sanitaires. 

 

Pour votre complète information sur le projet : https://decoset.fr/ 
 

 

 

Transports et Déplacements, Voirie 

 
Aménagement du carrefour  Rue du Tibet / Rue Giono 
 
 

 
 
 

 

 

 

 
 
VéloToulouse est enfin arrivé à Saint Simon !! 
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Après leur installation cet été, les 8 stations de VélôToulouse (sur 370 stations en service au total sur Toulouse) ont 
été mise en service fin Août. Le parc annoncé de VélôToulouse se compose de 3300 vélos dont la moitié éléctrique.   

 
Vous trouverez tous les détails sur le site de Tisséo ici : 
https://velotoulouse.tisseo.fr/fr/home 
Pour le moment il n'y a pas de station Place de l’Église, cœur de quartier, cette station est prévue dans le 
réaménagement global de la place. 
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Informations municipales 

 

Evolution de la gestion des déchets verts :  
 

Si vous pouvez et pourrez toujours déposer vos déchets verts gratuitement en déchèterie, à partir du 1°janvier 2025 le service de 
collecte des déchets végétaux à domicile se fera exclusivement sur abonnement (donc payant)  
 
Nouveau service de collecte en porte à porte des déchets végétaux en 2025 sur abonnement 

• Coût de l'abonnement : 120 euros TTC/an 

• Mise à disposition d’un bac de 240 L 

• 24 collectes par an, soit 2 collectes par mois 

• Pas de collecte du 11 au 22 août ni du 22 au 31 décembre 

• Démarrage des collectes à partir du 6 janvier 2025 

Souscrire à l'abonnement 

Pour bénéficier du service de collecte des déchets végétaux en 2025, il est nécessaire de souscrire à l’abonnement en amont. 

• Période de souscription : entre le 1er juillet et le 15 novembre 2024 

• Passé ce délai, il ne sera plus possible de bénéficier du service de collecte en porte à porte en 2025 

plus d'info ici : https://metropole.toulouse.fr/demarches/collecte-de-dechets-vegetaux-sabonner-au-service 

 
 
 

Vous avez maintenant la possibilité  d’emprunter gratuitement un broyeur chez Kiloutou, ou bien de demander la réalisation d’une 

prestation gratuite de broyage par une équipe habilitée et mandatée par Toulouse Métropole.  

Plus d’informations sur  

https://metropole.toulouse.fr/mon-environnement/dechets-et-proprete/les-dechets-vegetaux 

ou sur le site de Toulouse Métropole, mon environnement, les déchets végétaux, les nouveaux services pour vos déchets 

végétaux 

 

Fermeture de la mairie annexe pour travaux : 
 
Pour 3 semaines à partir du 28 septembre la mairie annexe sera fermée pour travaux. Pour toutes démarches administratives, il 

vous est proposé de les faire à la Maison Toulouse Service 1 place Conchita Ramos à La Reynerie  

 

Animations Communication 

 

 
Centre d’animation 

Donnez votre adresse mail au Centre d’animation si vous souhaitez être informés des spectacles qui s’y tiennent 

 

Programme des festivités (comité des fêtes, centre culturel) : 
• Marché des Commerçants, Artisans Créateurs et Talents de Saint Simon. Guilhermy 21 septembre 

• Fête de Saint Simon Place de l’église 5 octobre 

• Féerie de Noël Tibaous 29 novembre 

• Concerts de Noël Eglise de Saint Simon 14 et 15 décembre 

 

Nota : de belles réussites qu’ont été : 

 la fête de la musique le 22 juin 

le cinéma de plein air sur la place de Guilhermy le 28 juin  

et le Forum des Associations le 7 septembre  

Bravo au comité des fêtes, au Centre Culturel et aux équipes municipales !  
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PROCHAINES RÉUNIONS 
 

La prochaine réunion du bureau de St-Simon Environnement aura lieu exceptionnellement le lundi 14 
octobre  à 18h dans la salle place de l'église. 
 


